

SUSCRIPCIÓN:

REDACCION:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

DIRECCION Y ADMON.:
Alfonso XIII, 4 dupl°. entre-
No se devuelven originale.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 12 de Enero de 1907.

Gabinete odontológico

de los señores Ibáñez hermanos, establecido en Madrid, Fuencarral, 8, segundo; y en Toledo, Comercio 42.

Habiendo llegado á esta población el profesor del mismo D. Alfredo Ibáñez, ha instalado su gabinete aséptico provisional en la Fonda Catalana donde permanecerá unos días de paso para Alicante y Valencia, ofreciendo al público toda clase de trabajos concernientes á Protaxis y Cirugía dental.

Construcción de dentaduras sin paladar y de puente inamovibles; presión continua.

Empastes, corrección de irregularidades dentarias, extracciones sin dolor, limpieza y demás operaciones.

Consulta de 9 de la mañana á 5 de la tarde en la Fonda Catalana.

A domicilio, previo aviso.

OPERACIONES GARANTIZADAS.

Biblioteca que no existe

Hace pocos días halló un amigo nuestro por una casualidad feliz y sin buscarlo un ejemplar de cierto librito que le sirvió de texto cuando iba á la escuela.

Compró el tomito que apareció casi destrozado y ostentaba en su antecubierta y en los márgenes, los consabidos dibujos y letreros con que los chicos suelen adornar los libros en que estudian. ¡Dichoso hallazgo! Tu, pobre librome retrotraes á la edad de la infancia. Aquellos días vuelven á mi mente entre recuerdos del pasado llenándola de esa dulce tristeza de lo que fué ante lo que es...

Nuestro hombre cuando estuvo en su casa fué leyendo con delicia página por página de aquel librito cuyo contenido le iba recordando mil circunstancias y detalles de la niñez, estados del alma y del pensamiento, alegrías y tristezas, esperanzas, temores, aburrimiento del estudio y sobre todo ideas, aque-

llas ideas que iban entrando en el cerebro con las lecciones y posesionándose del corazón y de la inteligencia para formarlas.

Muy bello. Pero es el caso que nuestro amigo, hombre culto si los hay, había deseado mil veces poseer un ejemplar como el que se acaba de obtener casualmente y otros de algunos textos de la escuela, que como todos ó casi todos, había dejado perder y no pudo lograr su intento. Ni en la Biblioteca Nacional de Madrid, ni en la de la Escuela Normal Central, ni en otra alguna de la corte, en las varias visitas que le hizo; ni en las bibliotecas de la ciudad en que vive, ni de otras, habían podido servirle tales obritas. «No la tenemos» era la respuesta que le daban. «Se ha agotado porque ya no se usa», le decían todos los libreros de educación.

El buen señor creía que existiría en España una biblioteca archivo destinada á coleccionar, clasificadas y bien catalogadas, signando un proceso histórico y cronológico, todas las obras destinadas á la enseñanza primaria, superior y del bachillerato cuando menos.

Sería no sólo una curiosidad que ya poseen otras naciones, sino un elemento utilísimo para la historia de la pedagogía.

Pero no hay tal biblioteca, ni asomos de ella, ni se le ha ocurrido á nadie formarlas. Ya se determinó crear una biblioteca musical para el Conservatorio hace cuarenta años, y aún no está formada; pero ello es que se pensó en ella. En ésta de libros de enseñanza no ha pensado nadie.

Adquieren las bibliotecas oficiales cuantos libros de técnica pueden; pero desdeñaron siempre esos catecismos, Fleuris, Juanitos, Lecciones recogidas, Cuentos morales, Páginas de la infancia, Fábulas, aritméticas, compendios de gramática, etc., etc., que escriben auto-

res dedicados al magisterio; que venden editores especiales, haciendo un negocio muy grande y que los muchachos destrozán y arrojan luego que ya no los necesitan. Duran un poco tiempo en las librerías de viejo, y al fin agotados desaparecen.

Ahora si quisiéramos hacer una historia del libro de texto, nos sería difícilísimo ¡y de cuanta utilidad y trascendencia no sería! Pues no hay manera de hacerla, aunque no fuera más que á partir del siglo XIX. Que constituiría una curiosidad muy notable, no puede desconocerse tampoco; pero no la podemos realizar. El hombre estudioso que quisiera seguir paso á paso la marcha de la Pedagogía, no encontrará los elementos necesarios y apoyos tan indispensables, como los textos que se usaron en todas las escuelas.

Y nada habría sido más hacedero que un simple decreto, en cuya virtud los editores todos enviaran un corto número de ejemplares á las bibliotecas del Estado; siquiera á una central. Nadie lo pensó nunca. Hoy ese decreto está en vigor y no se observa: los editores de enseñanza son los primeros en olvidarlo; verdad que las bibliotecas oficiales no se cuidan de esos libros, que les parecen incautos con sus canciones infantiles.

Buenos seamos

que Dios nos ve...

con sus preceptos elementales y su técnica rudimentaria.

¡Y cuánto dicen, no obstante, para la historia del saber y de la educación de un pueblo!

No los tenemos, no hay un lugar donde estén coleccionados, se han perdido, no podemos compararlos con los existentes tampoco reunidos en biblioteca alguna y ver si hemos progresado ó retrocedido en ese punto de suyo tan importante. ¡Oh la tradicional incuria de los españoles!

RECUERDOS

Las fiestas de Carnaval en Orihuela

Sobre una de las paredes que limitan nuestro pobre y desordenado cuarto de trabajo se destaca el nuevo almanaque, mudo testigo de nuestras vigiliadas y de nuestras penas, inflexible apuntador de nuestra existencia que pasa. No ha visto alegrías ¡ay! quizás no las vea, aunque muchas veces nos las recuerda con una cifra roja, otras también, con una cifra negra. ¡Mil novecientos siete! El almanaque está flamante; sobre él, en magnífico cromo, nos sonríe una hermosa odalisca en actitud de hurtarnos su rostro delicioso con un antifáz. Esta figura trae á nuestros pensamientos gratas remembranzas de una fiesta... ¡el carnaval de 1906! Sí; del almanaque han ido cayendo las primeras hojas ¡estamos á 12 de Enero! A ve: último jueves ó jueves mayor, el día 7; los tres últimos días: los 10, 11 y 12 de Febrero. Un mes justito queda para esa fecha en que la Humanidad abre un corto y extraordinario paréntesis al culto de Momo y Tersícore, cuando la diosa Hebe les ofrece su copa rebozante.

Y el reloj, fiel compañero de nuestro almanaque (el ser fiel no le impide estar ausente), nos recuerda con voz solenne desde la torre vecina, la hora del concinio...

A nuestro pobre y desordenado cuarto de trabajo parece que devuelve el cierzo, los últimos ecos que hace un año se llevó de la fiesta. Los gritos de las máscaras, sonidos de músicas, frescas carcajadas, el lamento, al ser arrastrados por los vestidos de las bellas, de los confettis y serpentinas multicolor que forman abigarrada alfombra en las calles de Alfonso XIII y de Loaces. ¿Soñamos? Es muy posible. Hemos cerrado los ojos adormecidos por estas voluptuosas remembranzas de una realidad.

Parece que vemos agitarse la multitud alegre. Los focos, suspendidos en lo alto, arrojan torrentes de luz que se quiebra y produce reverberaciones sobre los dorados rizos de las rubias ó sobre las cabelleras de ébano de las mo-

renas, en que grupos encantadores atienden á las bromas de las máscaras ó sostienen empeñada batalla disparando y recibiendo una lluvia de colores.

Vemos después, que todo, como cosa de magia, desaparece al sonar una campana. Ya no oímos más que suspiros... ¡el tiempo! Todo se acabó. La diosa Hebe se pone triste y hace un mohín de fastidio. Antes de despedirse de la fiesta musita unas frases de caluroso elogio á los que organizaron tan brillantes veladas. El cierzo helado todo se lo lleva, la alfombra multicolor aparece al otro día pálida entregándose despechada en manos del primer basurero que llega.

*
**

Todo vuelve. Ahí, sobre una de las paredes que limitan nuestro pobre y desordenado cuarto de trabajo, se destaca el nuevo almanaque, mudo testigo de nuestras elucubraciones y de nuestras penas, inflexible apuntador de nuestra existencia que pasa. Nos marca una fecha: ¡Enero, 12, sábado! El carnaval llama á nuestras puertas... ¡adelante! Sea bien venido.

Y al recordar todas estas cosas, se nos ocurre preguntar. ¿Este año hemos de hacer menos que el anterior? No, -pensamos este año haremos más si cabe. Sabemos, nos consta, que el alcalde, nuestro estimado amigo D. José Ferrer Lafuente, hará todo lo que esté de su parte para que las fiestas de carnaval, empezando desde el último jueves, resulten más animadas, si es posible que las que hasta aquí ha venido celebrando nuestra querida Orcélis.

Ahora solo falta que se nombre una comisión igual á la que se nombró el año pasado ¡las cosas con tiempo! y que los vecinos de las calles de Alfonso XIII y Loaces se animen.

EL DIARIO ofrece su modesta cooperación á aquellos que tomen la iniciativa.

Nada más por hoy. Conque... ¡manos á la obra!

Duelo á muerte

En la orilla de unos labios que olas de grana cubrieran,

se encontraron sorprendidos una lágrima y un beso.

Rodando vino la lágrima desde la cumbre de hielo donde penas y huracanes asotan el pensamiento; subió el beso con la lava del rojo cráter de fuego que las voraces pasiones rasgaron dentro del pecho.

El era ardiente, ella fría; él era rayo, ella ruego. Los dos, al verse, se odiaron y se retaron á duelo.

¿Qué sucedió? Lo de siempre. La nieve cubrió el terreno y entre las olas del labio mató á la lágrima el beso.

José G. del Busto.

En la Cámara Agrícola

En la junta general ordinaria celebrada el jueves por esta corporación, se tomaron los siguientes acuerdos:

Primero.—Nombrar una ponencia compuesta de los señores Rodríguez Vera, Blasco, Roca, Gil y Gea para que informe la reclamación hecha á la Cámara por la Junta de aranceles y valoraciones referente á la exportación é importación de frutos en esta comarca durante el pasado año 1906, cuyos datos han de tenerse presente en la confección de los próximos tratados de comercio.

Segundo.—Practicar bajo la dirección de D. Manuel Germán ensayos del insecticida contra el piojo rojo remitido á la Cámara por los señores Márquez y García, de Murcia.

Tercero.—Aprobar las cuentas de ingresos y gastos del año último, y toda vez que existen en tesorería más de 500 pesetas, que se suspenda el cobro de cuotas, hasta nuevo acuerdo.

Cuarto.—Proceder á la elección de la tercera parte de la Junta directiva, la cual queda constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. José R. de Vera; Vice, D. Carlos Gomis; Tesorero, D. Antonio Roca; Contador, D. Pedro Pourtau; Secretario, D. Rufino Gea; Vocales, don Juan Blasco, D. Juan Coig, D. José Zerrón, D. José Clavarana, D. Federico

Linares y D. Manuel Germán.

También se habló de la exportación de naranja y de otras frutas del país y se trazaron proyectos que la Cámara Agrícola aspira a realizar en el presente año para responder a los fines de su institución, aunque lamentando la ausencia de muchos propietarios de la localidad que no sabemos por qué no cooperan a dar a esta sociedad mayores muestras de existencia.

INFORMACION

Subasta voluntaria

El día 13 del actual y hora de las once tendrá lugar en el domicilio de D. Juan Pérez Cabrero, presidente de la sociedad «El Oriol Taurino» la subasta de los naranjos que existen en las tierras de D. Antonio Riquelme, situadas en la carretera de Bigastro, y en donde se ha de construir la plaza de toros en proyecto.

Dicha subasta será sin sujeción a tipo determinado y por lo tanto los árboles se adjudicarán al mejor postor.

En la sociedad «Casino Orcelitano», y en la sala de esgrima, se reunieron anoche unos jóvenes de dicho centro para celebrar la creación de una «peña» titulada «El Hambre» y de la que forman parte los señores D. Agustín Caballero, D. Miguel Cremades, D. Antonio Balaguer, D. Antonio García, D. Pio Wandosell, D. Manuel López, D. Augusto Pescador, don Rafael Blasco y D. José Balaguer.

A los postres del banquete tuvieron la atención que agradecemos, de invitarnos, siendo obsequiados con dulces, habanos y champagne.

Hubo brindis «variados», reinando entre todos la mayor alegría.

La prensa de toda España augura trastornos en cuando se verifique el cobro de cédulas personales.

En el hospital ha fallecido el ordenanza de telégrafos José Girona Bas, que ha venido desempeñando dicha plaza muchos años.

«Pepe el Astillero» que era el nombre por el que todo el mundo le conocía, tenía muchas simpatías y era querido de todos.

Descanse en paz el que tantas alegrías ó ponas nos ha llevado a los hogares.

Mañana tarde a la hora de costumbre,

amenizará la banda del municipio el paseo de la Glorieta.

Se han comenzado a hacer los hoyos en la carretera de la estación para la plantación de árboles que en breve comenzará.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha dictado una circular encaminada a que por todas las Jefaturas se hagan plantaciones de arbolado en las carreteras.

El Ayuntamiento de Villajoyosa saca a concurso la plaza de médico titular de dicho pueblo.

Todos los mozos que cumplan 21 años, dentro del actual, están obligados a pedir su inscripción en el alistamiento que para el servicio militar se forma en los Ayuntamientos.

La misma obligación tienen los padres y tutores de los mozos, directores, administradores de los establecimientos de Beneficencia y los jefes de los penales, por lo que respecta a los mozos que tienen bajo su potestad.

Don José Rodríguez de Vera, como presidente de la sociedad de los tranvías de Orihuela a Murcia, se opone a la autorización solicitada por la compañía de tranvías de Murcia para prolongar la línea hasta la estación del ferrocarril por el paseo de Corvera.

Los vecinos de la calle de Meca, señor Alcalde, se quejan de que en la misma existe un solar propiedad de Trinitario Sánchez, donde se depositan basuras con grave perjuicio para la salud de aquellos.

Esperamos que el Sr. Ferrer ordenará que desaparezca enseguida ese foco de infección que denunciarnos.

SOMBRERERIA

DE

Pascual Garcia

Plaza de la Soledad Orihuela

Gran surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas.

Única casa que tiene a la venta el sombrero taliano marca REICCI.

Sombreros imper desde 6,50 pesetas en adelante.

Visitar dicho establecimiento y os convenceréis de lo anunciado.

Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznár é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para a elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y os últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de uatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es des cocia. fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente a fundición y maquinarias, para lo cuas presentaré a quien lo pida dibujo y planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida, doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato u otras carreras especiales.

Preparación completa de las asignaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades a préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero a interés módico con PAGARÉ, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo teimeel Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.

MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento a persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó al contado se le regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico.

Pesetas 587-Precio del mueble que se rifa.

La Maquinista Alcoyana
José y Desiderio Boronat
ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos.—Instalaciones para riego.—Norias y bombas de diversos sistemas.—Máquinas de vapor y calderas.—Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc.—Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis

Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse á nuestro representante en esta

D. JUAN MARIN
Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

Pascual Martinez

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante y puertos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Rocamora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco I. En Torreveja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.^a 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torreveja y Albaterra se hace por Antonio Aniceto, y entre Albaterra

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

NOTA. Siendo esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

Mariano Huertas, Rocamora, 5.

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos á domicilio

entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torreveja, y todos los puertos intermedios en ambas líneas á cargo de

ANTONIO ROS CLARES

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia; Antonio Ros Clares, Freneria, 33

En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4. drogueria En La Unión: Pedro González Taller, 8. En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 14

En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredora, 10. En Torreveja; Manuel Bru, Caballero de Roda En Cieza: Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde.

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torreveja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33.

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante Santapola, Torreveja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Aspirantes á Secretarios

de Ayuntamiento

De menos de 15.000 habitantes

Se hallan á la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las

Contestaciones al Cuestionario de exámenes

Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos, Suscripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento.

Se remite á provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de mas

de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la «Gaceta de Madrid» las «Contestaciones á todos los temas» de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítense á provincias, libre de todo gasto.

Compañía Arrendataria de la «Gaceta»
 Pontejo. 8. Madrid

Disponible